

## Groupama toujours déterminé à entrer en Bourse

**Le groupe a publié des résultats annuels en forte baisse, pénalisés notamment par la mauvaise météo en 2010. Il entrera bien en Bourse, mais pas en 2011.**

«La décision est prise, maintenant cela ne se fera pas en 2011». Interrogé par l'agence Reuters, le directeur financier de Groupama, Christian Collin a réaffirmé la volonté du groupe d'entrer en Bourse, une première pour un grand groupe mutualiste d'assurance français. C'est donc un nouveau report de ce projet de longue date. L'introduction en Bourse a reçu le feu vert du conseil d'administration en décembre 2001 pour être réalisée à l'horizon 2006 après une grande acquisition. L'année dernière, le projet déjà différé a été remis sur la table avec un calendrier inversé: l'introduction en Bourse interviendra avant une grande acquisition pour lever les fonds nécessaires à son financement, et non après.

L'assureur a publié ce mercredi des résultats en forte baisse, plombés principalement par un environnement économique difficile et les mauvaises conditions météo de l'année 2010. Certes, le chiffre d'affaires annuel de la société Groupama SA, qui regroupe l'activité des filiales, progresse de 1,4% à périmètre et change courant pour atteindre 14,7 milliards d'euros. Mais dans le même temps, son résultat net dégringole de 41,4% à 387 millions d'euros, impacté, selon le communiqué du groupe, par «la fiscalisation de la réserve de capitalisation», «la réforme des retraites» et les «provisions pour dépréciation».

Concernant l'ensemble du groupe Groupama, le chiffre d'affaires s'élève à 17,6 milliards d'euros, en hausse de 1,6 % périmètre et change courants alors que le résultat net chute de 35,8% à 398 millions d'euros.

### Xynthia: 128 millions d'euros

En 2010, le groupe affirme avoir «continué à gagner des parts de marché sur les principaux métiers de l'assurance de biens et responsabilité» et avoir renforcé ses réseaux de distribution et «son efficacité technique et opérationnelle».

L'activité de Groupama SA a particulièrement bien résisté à l'international et outre-mer : le chiffre d'affaires progresse de 2,1% à périmètre et change courants et 5,4% en données comparables. L'Europe du sud-ouest contribue à cette croissance, à l'inverse des pays d'Europe centrale et orientale (PECO) qui affichent une perte d'un million d'euros.

En France, l'activité de la Groupama SA progresse de 1,2% et celle du groupe de 1,5%. L'impact de la tempête Xynthia sur le résultat du groupe se chiffre à 128 millions d'euros, mais il reste moins élevé que celui des tempêtes Klaus et Quinten, à 205 millions d'euros en 2009.

## Améliorer la rentabilité en 2011

Pour l'année 2011, Groupama affirme «accorder la priorité à l'amélioration de sa rentabilité technique et opérationnelle en poursuivant les programmes engagés dans le cadre du plan stratégique triennal 2010/2012». Présenté en 2009, ce plan vise 20 milliards d'euros de chiffre d'affaires en 2012.

L'assureur cherche ainsi à poursuivre «des investissements stratégiques pour le groupe, que ce soit dans la distribution, le développement de l'offre d'épargne ou les projets de croissance organique et de partenariat à l'international». Le groupe attend d'ailleurs l'accord des autorités italiennes pour acquérir des parts dans l'italien Fondiaria et sa holding de contrôle Premafin.